
会議録 
会議の名称  第７回 西東京市第２次産業振興マスタープラン策定委員会 

開 催 日 時 令和５年10月26日（木曜日）午後４時から５時まで 

開 催 場 所 イングビル３階会議室 

出 席 者 委員：清水晋会長 飯島享委員 木﨑英司委員 桐木美里委員 

指田泰弘委員 松川紀代美委員 

事務局：後藤幸男産業振興課長 菅野浩一郎産業振興課商工係長 

遠藤集徳産業振興課主任 松本浩己産業振興課主事 

コンサルタント：梵まちつくり研究所 黒丸結奈 森唯香 

議 題 

 

① 第２次産業振興マスタープランの素案について 

② パブリックコメントについて 

③ 今後のスケジュールについて 

会議資料の

名 称 

次第 

第６回西東京市第２次産業振興マスタープラン策定委員会 会議録（案） 

資料１―１ 西東京市第２次産業振興マスタープラン（素案） 

資料１―２ 西東京市第２次産業振興マスタープラン（素案）資料編（西

東京市の概況） 

資料２   パブリックコメント実施概要 

資料３   西東京市第２次産業振興マスタープラン  今後のスケジュ

ール 

記 録 方 法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

１ 開会 

 

〇事務局： 

《人事異動に伴う委員の交代について紹介》 

なお、欠席のため、委嘱状交付は割愛。 

 

○会長： 

 定足数に達しているため、第７回西東京市第２次産業振興マスタープラン策定委員会

を開会する。 

 

２ 第６回会議録（案）の承認 

 《第６回会議録（案）を承認》 

 

３ 議題 

 

① 第２次産業振興マスタープランの素案について 

 

○事務局： 

《資料１―１に沿って説明》 

 

〇会長： 

ただ今の説明内容について委員の意見や質問を求める。 

 



〇委員： 

前回に比べてわかりやすくなった。 

20ページの施策体系の上に余白があるが、ここに言葉等が追加されるのか。 

 

〇事務局： 

現在は見開きで見やすいように揃えているため、上部が空いている。今後冊子を作成

していく中で、工夫したい。 

 

〇委員： 

パッと見てわかりやすい資料になった。11ページの説明文の中に出てくる将来像を、

改行等でもっと目立たせても良いのではないか。 

 

〇委員： 

前回の意見が反映され、見やすくなっている。17ページ・18ページは見開きで見るこ

とができてわかりやすい。このページと次の施策体系との関連は特にないが、色が分け

てあるため、まぎらわしさはない。 

31ページ以降の商店街分野のページで、商店街が疲弊していく中で市としてどうバッ

クアップしていくのかという点が具体的に出ていると、今後のためにも良いのではない

か。 

 

〇委員： 

前回までのものと比べて見やすくなっている。目次の第３章部分があっさりしている

ため、目指す姿まで入れても良いのではないか。 

15ページの文章中に「まちの質」とあるが、この言葉はハード寄りのイメージがある

ように思えるため、「価値」や「魅力」といった言葉でも良いのではないか。 

総合計画との連動性が図られており、「産学公金」として金融機関が含められている

点が良いと感じた。 

29ページにある創業後の事業継続支援として、具体的に何に取り組むのかを明確にし

て進行管理できるようにすると良い。 

 

〇委員： 

前回言った意見がしっかり反映されている。17ページは色分けされており、わかりや

すくなっている。 

この将来像のフレーズが他の計画内等で使用されるとき、フォント等についてどのよ

うに示されるのかという点についてコンセンサスが必要である。 

また、今後の話かもしれないが、「ブランド」という言葉の使い方を考える必要があ

る。ブランディングには、西東京市といえば「これ」と言える何かが人々の頭に浮かぶ

ことが必要である。 

 

〇会長： 

委員からの意見等に対して事務局からの回答や補足等はあるか。 

 

〇事務局： 

今回いただいたご意見の反映については、事務局で検討させていただく。 

 

○事務局： 



《資料１―２に沿って説明》 

 

〇会長： 

ただ今の説明内容について委員の意見や質問を求める。 

 

〇委員： 

昼夜間人口比率に加えて、市内５駅の乗降者数の推移のデータがあってもおもしろい

のではないか。 

 

〇事務局： 

事務局で検討させていただく。次回委員会までに資料編を事前に見ていただく機会を

設ける予定であるため、その際に気になる点があればご指摘いただきたい。 

 

② パブリックコメントについて 

 

○事務局： 

《資料２に沿って説明》 

 

〇会長： 

ただ今の説明内容について委員の意見や質問を求める。 

 

《意見・質問なし》 

 

③ 今後のスケジュールについて 

 

○事務局： 

《資料３に沿って説明》 

 

〇会長： 

ただ今の説明内容について委員の意見や質問を求める。 

 

〇委員： 

パブリックコメントへの回答の審議は委員会で行うのか。次回委員会はパブリックコ

メントの内容を計画に反映した後になりそうだが、どのような手続きで進めていくの

か。 

 

〇事務局： 

パブリックコメントで寄せられた意見は事務局で回答案を作成し、次回委員会で審議

していただく。 

 

〇委員： 

パブリックコメントの意見への回答は２月に入っても構わないのか。 

 

〇事務局： 

公表については、３月を予定している。 

 



４ その他 

 

〇委員： 

計画冊子の表紙はどうなる予定なのか。 

 

〇事務局： 

表紙はこれから検討を進めていく。今回欠席の委員からは、横須賀市の計画の表紙が

良いというご意見をいただいている。また、以前に現行計画の表紙が良いというご意見

もいただいており、これらを参考にさせていただく。 

 

〇事務局： 

《次回委員会は１月下旬を予定》 

 


